

## Pensiones

Señor Director:

Nos gustaría destacar dos puntos de la propuesta que consideramos relevantes de la actual discusión previsional: la licitación de stock de afiliados y la creación de fondos generacionales.

La licitación de stock de afiliados, que permite a los gestores que ofrezcan menores comisiones administren una fracción del 10% de los afiliados no pensionados, fomenta la competencia; si bien no sube la pensión directamente, al existir un menor costo sí produce un aumento en el ingreso disponible actual.

Por otro lado, la creación de fondos generacionales es una mejora importante. Con la introducción de diez fondos generacionales se podría gestionar mejor el ahorro previsional al adaptarse más eficientemente a los di-

ferentes horizontes de inversión de los afiliados. Esta medida tiene el potencial de impactar directamente en el monto de las pensiones, siempre que las condiciones económicas del país permitan obtener rentabilidades positivas. Es importante destacar que el 52% de la inversión de los fondos se encuentra en el país, por lo que el crecimiento económico es clave para lograr mejores pensiones.

**Rodrigo Ortiz**

**Benjamín Vallejos**

*Facultad de Economía y Negocios  
UAH*